
ECO-DELEGUES 2023-2024 

Cette année, 5 éco-délégués par niveaux ont été désignés pour représenter les élèves et 

proposer des actions en lien avec le Développement Durable (DD) et la labellisation E3D 

(niveau expert) du lycée. M. Nicolas BREGEON, enseignant, reste le référent EDD de 

l’établissement. Mme Cécile LEMAIRE, CPE remplace Mme Martine RABEYROUX en tant que 

référente. 

Réunion du 11/12/23 – 13h/14h, salle de conférence 

Sous la responsabilité de M. Nicolas BREGEON et de Mme Cécile LEMAIRE 

Invitées : Mme Camille MOLINETTI, représentante Fondation Le Pal Nature et Mme Laura LE MOING, 

représentante SICTOM Nord Allier 

Eco-délégués présents (10/15): BAELDE Adélaïde, RIGAUDIAS Rémi, ROCHER-LEGROS Constance, DE 

LA QUINTINIE Elina, MARTY Jules, LABRUNE MARCHAND Kelvin, IZANS Hadrien, HAB Peryne, 

BESSAOUD-THOURIN Inès et ABDELLAOUI Ayat 

Tour de table : présentation de chacun. Retour sur le fait qu’il n’y a pas eu d’élection cette année. 

Les élèves ont été choisis car affinités avec la cause du DD et/ou anciennement éco-délégués ou 

classe EDD au collège (Anne de Beaujeu). Les élèves reconnaissent qu’ils ne sont pas forcément bien 

reconnus de la communauté scolaire mais ils veulent faire changer les mentalités en proposant des 

projets à échelle humaine. 

Idées de projets : 

- Affichage : il y a trop d’affichage négatif « ne pas.. », « interdit de… » → passer sur des 

messages positifs les « nudge » (vise à inciter des individus ou l'ensemble d'un groupe humain 

à changer tels comportements ou à faire certains choix sans les mettre sous contrainte, 

obligation ni menace de sanction) tel que « 98% des personnes éteignent la lumière en 

sortant des toilettes ». 

- Utiliser l’écran du hall pour faire passer des messages → voir pour fonctionnement ? 

- Pourquoi la salle des sacs est-elle chauffée ?! →faire prendre conscience des petits gestes 

pour faire changer les mentalités 

- Manque de visibilité des actions EDD : proposition de stands place d’Allier en fin d’année 

scolaire avec chaque EPLE qui présente ses actions + stand SICTOM + le Pal Nature 

- Proposition d’installer des nichoirs (collecte de petits bouts de bois ?) → voir partenariat 

avec local (le FabLab https://atallier.eu/#frcpwnvyda) 

- Groupe de parole, débat sur différents sujets : l’éco-anxiété, … 

- Travail sur la loi anti-gaspi : les bio-déchets ne doivent plus être mis dans les sacs noirs. Voir 

pour l’aménagement d’un COMPOSTEUR au lycée 

A prévoir : M. BREGEON souhaite un rdv avec M. LORQUIN, gestionnaire du lycée 

Levée de la séance 14h00 

https://atallier.eu/#frcpwnvyda

